
2 版 综合新闻
电话：029-87344644 E-mail:sgbbjb2@163.com

本版编辑：鲁 静 版式：王 青 校对：沧 海

2019年10月30日 星期三

10月14日至25日，2019年碑林区
基干民兵军事训练在西安民兵训练基
地开展。陕建三建集团积极响应国家
号召，投身国防事业建设，从各基层单

位选拔出了 50 名政治思想过关、身体
素质良好的青年职工组成两个基干民
兵排，加入碑林区民兵应急连。

许丹 刘祥胜 摄

“养老金入市”不仅联系着人们关心
的养老问题，也关系着资本市场中长期资
金来源，话题热度一直居高不下。近期，
人力资源和社会保障部发布的一组数据让
多方目光再次聚焦“养老金入市”这个话
题。那么，关于“养老金入市”，有哪些
值得关注？

截至 9月底，已有 18个省（区、市）
政府与全国社会保障基金理事会签署基本
养老保险基金委托投资合同，合同总金额
9660亿元，其中 7992亿元资金已经到账
并开始投资。对比人社部今年一、二季度

新闻发布会公开的数据，地方养老金到账
投资运营金额呈现增加趋势。

今年一季度末，全国社会保障基金理
事会共与 17个委托省（区、市）签署了
8580亿元委托投资合同，其中有 6248.69
亿元到账投资运营；第二季度末，与全国
社会保障基金理事会签署委托投资合同的
省级政府增长至 18个，共签署了 8630亿
元合同，其中 7062亿元到账投资运营。
三季度数据中，委托投资合同的委托省
（区、市）数量保持不变，但委托资金规
模与到账金额均有增加。

说到养老金的投资，就必须要提到国
务院 2015年印发的基本养老保险基金投
资管理办法，这是目前指导养老金投资的
重要依据之一。

根据此办法，基本养老保险基金限于
境内投资，投资领域严格限定，权益类资

产比重不超过 30%。这意味着，投资股
票、股票基金、股票型养老金产品的比
例，合计不得高于养老基金资产净值的
30%。换句话说，近 8000亿元养老金中
最多可以有不到2400亿元进入股市。

中国养老金融 50人论坛秘书长董克
用指出，这并不意味着养老金投资的过程
中会用足这个比例。“养老金投资会通过
银行存款、中央银行票据、各类债券以及
权益类产品综合投资，确保投资稳健，具
体投资比例将考量多方面因素。”

在业内专家看来，目前部分社会公众
对“养老金入市”存在着一些认识误区，
一提起相关话题就会认为是基本养老保险
金股市投资。从我国的养老制度的发展趋
势看，这种认识是比较片面的。

近期社会关注的“近 8000亿元养老
金到账投资”中的养老金确实是基本养老

保险金，也就是百姓俗称的“养老保
险”。全国社保基金会分别从 2011 年、
2015年开始受托管理广东、山东省基本
养老保险结余基金，2016年开始统一受
托管理地方基本养老保险基金结余资
金，最新的受托到账投资额达到了近
8000亿元。

专家介绍，这部分资金目前来自国家
主导的基本养老保险的“资金盘子”，也
就是来自养老“第一支柱”。但随着老龄
化趋势的发展，中国的养老制度迫切需要
发展好“第二支柱”，即企业年金和职业
年金；以及“第三支柱”，即家庭或个人
安排的养老储蓄投资。

董克用表示，“养老金入市”其实是
一个综合概念，包含一、二、三支柱投资
股市资金。他预测，未来第一支柱投资股
市的资金依然会遵循稳健原则，保持合理
增长。短期内，第二、三支柱的入市资金
暂时还无法超越第一支柱的入市资金。但
随着中国养老制度的发展完善，养老金入
市增量更大的空间其实在二、三支柱的

“资金盘子”。
（刘慧 潘清）
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（上接第一版）
1980年严重干旱，他在 1975年杂交的杂

种后代发现一株秆很矮，长势良好、颗粒饱
满的小麦单株，即作为重点选育。1983年
多雨，该系统又呈现抗病性好、成熟优良的
株行，即作为新品种“长武 131”选定下来。
几经省级试验，确认为半矮、抗旱、稳产丰
产、不易倒伏品种，比“702”等高秆品种矮
0.45米，穗粒数 33粒，千粒重达52克，推广后
成为旱原首个由低产变高产的小麦品种。
1989年，中科院西北水保所在长武王东试验
区种植 2530亩，平均亩产 313.3公斤，部分田
块亩产达 423公斤。西北农大终身从事小麦
育种的赵洪璋院士伸出拇指点赞：“旱地小
麦亩产400公斤，了不起！”

1985年，他从西北植物所获得小黑麦代
换系，加上两个国外品种，对“长武 131”品种
进行改良，育出“长武134”，这个品种优势更突
出。1998年，“长武134”获国家审定，该品种在
高产、优质、矮秆、抗锈病、抗叶枯、抗冻旱、抗
倒伏方面保持绝佳，亩产可达450公斤，被视为
地膜麦，在渭北全面推广。

1994年，他用培育成的“长武134”同水地
优质品种“小偃六号”杂交，2001年育成优质
多抗高产的“长旱58”，2004年通过国审，其特
点穗粒大、光合功效强、籽粒优良、黑胚率低、
成熟落黄好。不仅是百姓爱吃的面条、馒头
麦，又宜作商品粮。该品种在 2006年后一直
作为主播良种在渭北中西部推广，并扩大到

豫、鲁等旱地区域，年种植面积超300万亩，到
2016年已累计超过2800万亩，目前仍在使用。

2006年，他将“长武 131”与陕优“225”杂
交的第四代选系进行航天培育，2011年成功
选育出“长航 1号”，抗旱性优于“长旱 58”，亩
产达500公斤。从 2008年到 2013年，西北水
保所在长武设立的高效示范田和省农业厅
在长武、永寿设立的高产创建示范田中，种
植该品种，连续 5年亩产超 500公斤，创陕西
旱地之最。中科院验收组专家唐登银研究员
现场观摩后，欣喜地说：“旱地小麦长得像水
地一样，这简直是个奇迹！”

伟大出自平凡，平凡造就伟大。多年来，
他，一顶草帽、一袭素衣是标志服；他，一个馒
头、一碗稀粥是家常饭；他，一粒种子、一世情
愫是最快活。他总是在创造奇迹——用独立
创新的五项理论技术育种，改变了当地的种
植模式；解决了旱地小麦的锈、冻、倒、旱、筋、
黄矮病六大难题；育成的“7125”“702”“秦麦
四号”“长武131”“长武134”“长旱58”“长航1
号”达到3个国审、4个省审，累计旱地推广1.2
亿亩，增产 50亿公斤以上，增加经济效益 60
亿元以上……

西北农学院多位育种专家对他表示肯
定，“梁增基一生最大的贡献是把小麦条锈病
挡在了西北，在推广区阻断了锈病的南北传
播。”2010年，中科院院士李振声赞道：“旱地
小麦育种，梁增基是王牌。”

难怪，面朝黄土背朝天的农民手捧金灿

灿的麦粒，喜滋滋地口口相传，“旱原小麦创
奇迹，吃粮想念梁增基”“南方水稻有袁隆平、
北方小麦有梁增基”的民谣。

在梁老15平方米的工作室，环顾四周，一
张办公桌、大小两沙发，还有用青砖盘出的单
人炕，简朴自然、整洁有序，西面墙上悬挂着
镜框装裱好的“老五子麦”“7025”“702”等8块
麦种标本，自南向北一字排开，显然是按其育
种出的年份顺序所排，不是画胜似画。实乃
他毕生为之辛勤奋斗、追求卓越的人生画卷！

梁老指着满墙种子标本说：“育种不易，
百里挑一。99%要淘汰不合格品，一个杂种后
代要六七年才能稳定下来，起码得花 12年才
能见成效。”

我们端坐沙发，又是一番对白——
“您老是哪年退休的？”
“我是 2005年、72岁时才退下来，属高龄

退休。”
“从您住的县城到试验基地少说也有十

里路吧！”
“是的，我们的种子试验田所在的地方就

叫十里铺村。80岁前，我是骑自行车往返的，
80岁后，腿脚不利落了，来回就打的。”

这时，我们才留意到他一双小腿的局部，
布满黑斑。“这是 1985年夏季我腿部碰伤，因
为天天奔忙，并未在意，导致后来大块淤血，伤
口化脓，时间耽搁了，手术治疗也没除根，落下
的毛病。”

“有额外报酬吗？”

“没有。我的工作是国家赋予的，我只是
人民的勤务员。凡人还是干点实事好，不计
报酬心更宽，待在家里憋得慌，到了试验田就
格外开心。退休前我是一个人领着三个工人
干，除了参加省市县各种会议和调查指导生
产外，几乎天天蹲守大田；育种是有季节性
的，退休后，每年约有三分之一多的时间待在
基地，每天在田间地头工作四五个小时。”

梁老静静口述，我们默默倾听。
“育种还要育人。咱退休了，经验尚在，

给年轻人多带带路、出出主意、指指方向。
2011年，县委叫我培养接班人，来了慕芳；
2016年，又新增 1名研究生；2017年，县委批
准组建了新的育种单位——长武县旱作小麦
育种试验中心；我身教重于言传、手把手传帮
带，到了地里不得闲；回到家里还要整理、撰
写大量计划、资料、论文等，忙得不亦乐乎，并
不比退休前轻松，助手现已能独立工作。如
今，一个强筋优质品种出来了，经中国农科院
品质分析，达到国家一等强筋优质标准，抗性
则远优于国家东部品种，已参加国家试验并
被排在试验首位，预计所创效益将比我以往
全部育种成果都要高。育种无止境。能干到
什么时候就干到什么时候，倘若能活百岁，我
就干到百岁，多育种、育好种，不仅让百姓吃
饱，还要吃好，使更多农户丰产丰收。”

长武县政协退休干部宋安民赋诗：“江南
才子志凌云，育种北国数十春；汗水润滋麦万
顷，知识赢得功千寻。呕心良种达三省，大爱

增粮济兆民；皓首犹怀千里愿，顶头烈日写忠
魂。”字字珠玑，情真意切。

一分耕耘，一分收获。2016年7月26日，由
长武县委、县政府编写，陕西师范大学出版总社
出版的《梁增基》一书首发式在咸阳隆重举行。

今年 6月，咸阳市委、市政府邀请国广中
传（北京）国际文化产业有限公司筹拍农业科
技题材电影《梁增基》，正在运作之中。

9月上旬，以梁增基奋斗人生为主题所拍
摄的微电影《岁月“粮”心》上线……

“人应该坚守自己的信念和操守，要想图
名利就别干育种，要育种就要耐得住寂寞、耐
得住孤独，耐得住清贫、耐得住辛苦。爱是种
子，谁播种爱，谁就能收获喜悦和幸福。”梁增
基说。

58年坚守，58载奋斗。
他，50多年里仅回过老家5次。把一辈子

的心血和情感都倾注在了渭北旱原，倾注在
了这片黄土地，倾注在了小麦育种上。

他，数十年来获奖无数，却把所有奖金都
捐给了贫困学生，至今和老伴住在 50平方米
的廉租房内。

他，扎根长武大地，播种人生、造福百姓，
执守初心、践行使命。

他，用汗水和心血再次证明：一切平凡的
人都可以获得不平凡的人生，一切平凡的工
作都可以创造不平凡的成就。

其实，他早已把“粮”心镌刻在丰收的大
地上…… （任恒敏 张翟西滨）
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A 关注点一

近8000亿元养老金到账投
资背后透露什么信息

C 关注点三

未来“养老金入市”增量空间
或更多在二、三支柱

近日，有媒体连续报道山东济南“伤
人的斑马线”，引发社会广泛关注。对此，
济南市有关部门作出回应，表示将全面推
广防滑斑马线，以保障市民安全。这种及
时回应市民关切的做法，引来各方点赞。

随着城市管理的规范化，不少城市的
斑马线随处可见。然而，个别城市的斑马
线在保障人们出行安全的同时，也存在一
些安全隐患。比如，有的斑马线涂料过
厚，成为行驶障碍；有的则缺乏防滑涂料，
遇到雨雪天气容易造成过往行人和车辆
打滑。令人欣喜的是，济南市有关部门积
极应对群众的反映，在短时间内采取改进
措施，这种“百姓有所呼，政府有所应”的
做法值得肯定。

群众利益无小事。就城市建设而言，
要多算“安全账”。在信息时代，群众诉求
渠道日益宽泛，拨打电话、发短信、发微信
等，都可以把城市管理存在的问题及时反
馈给相关职能部门。对于群众反映的城
市管理问题能否做到及时有效地处理、立
即整改，直接考验着职能部门的快速反应
能力和民生情怀。有些职能部门面对群
众反映的问题，不推诿，不扯皮，积极主动
作为，“闻过即改”。有些职能部门则置若
罔闻，甚至爱答不理，显然与人民群众的
要求相去甚远。

城市管理存在的问题往往不是一个
部门的事情。面对系统工程，算好“安全账”，对于城市
管理部门来讲，就要注意认真听取群众的意见和建议，

多在改进工作上下
功夫，把工作做在平
时，这样才能切实防
患于未然。

（李红军）

城
市
建
设
要
多
算
﹃
安
全
账
﹄

为适应公司改革发展需要，近期，惠安公司每两年
一次的后备中层管理人员竞聘工作全面展开，共有来自
公司18个单位的88名员工参加，着力培养一支结构合
理、堪当重任的中层管理人才队伍。 任明涛 摄

10月20日至11月10日，宝鸡
市第十一届金秋菊展在宝鸡市行
政中心广场举行，本届菊展共摆放

15万盆菊花，以“筑梦宝鸡”为主
题，表现宝鸡70年来的巨大变化
和发展魅力。 李世平 摄

到了安享晚年的年纪，却总
是闲不住，一副热心肠，两手不停
忙，把社区当成自己的家，大事小
事都牵挂，他就是西安市北关街
道自强社区居民、退休老党员唐
益民。

在自强社区，大家都说老唐
有着“益民”“利民”的情怀。社区
有一住户，“家暴”现象严重，工
会、妇联多次调解，仍“反复发
作”，无奈之下，找来唐益民给“上
了一课”，非常成功，后来再没有

“复发”过。郝家巷棚户区在拆迁
过程中，施工噪音影响周围居民

群众休息，有人出面阻挠施工，他
去劝解，在他的耐心劝导下，双方
达成共识，握手言和。

唐益民见不得脏乱，看见乱
扔垃圾、杂物乱堆放、树木花草疯
长，他就着急，社区有“不顺眼”的
地方，他就会主动整治。在他的
主导下，成立了家委会环境卫生
巡逻小组，每天巡查。他带领大
家用手推车装载垃圾，清除了家
属院垃圾箱及旁边的脏乱物品，
把卫生死角堆放的杂物清理得干
干净净。

在垃圾分类宣传动员中，他
积极带头学习和宣讲垃圾分类知
识，引导居民群众正确分类，认清
垃圾乱放的危害及进行垃圾分类
的意义，为推进垃圾分类工作的
落实动了脑筋、用了心思。

社区居民朱永德所住平房经

常漏雨,儿女又不在身边，每逢
下大雨家里放满了用来接水的盆
盆罐罐。唐益民得知后，立即
组织家委会的同志前去帮忙，
联系物业办的同志弄来防雨
布、压条、铁钉等物品,彻底把
房顶翻修了一遍,解决了房屋漏
雨的问题。

在社区里，唐益民还是“萤火
虫”志愿者巡逻队副队长，他以服
务群众、保护群众安康为理念，

“不忘初心、牢记使命”，发挥着一
名老党员的先锋模范作用。他要
求队员巡查不走过场，一定要掌
握详实信息，为社区决策提供第
一手资料，为平安建设添砖加
瓦。他用实际行动让社区居民群
众有了安全感。

社区党支部书记骆宏武说：
“有唐益民在，我们放心。”（孙养利）

B 关注点二

近8000亿元养老金有多少
能够“入市”

唐益民的“益民情”

身边

本报讯（记者 刘强）近日，
陕西省生态环境厅发布了9月全
省空气质量情况。2019年 9月，
全省 PM2.5平均浓度 26微克/立
方米，同比上升23.8%；平均优良
天数27.2天，同比减少2.3天。

据了解， 2019 年 1 月至 9
月，杨凌、咸阳、西安、延安、西咸、
渭南6个市（区）空气质量有所改
善（按改善程度由高到低排序）；
安康、韩城、榆林、商洛、铜川、汉
中、宝鸡 7个城市空气质量同比
下降（按下降程度由高到低排
序），下降的前 3名依次是韩城、

榆林、铜川。
专家表示，与去年同期比

较，今年9月全省大气污染扩散
气象条件略偏差，主要表现在除
关中中部和陕南气温偏低外，关
中东部和西部、陕北等大部分地
区气温偏高，空气湿度较大，不
利于大气污染扩散的风频偏高
等。受不利大气污染扩散气象条
件 影 响 ，9 月 全 省 细 颗 粒 物
（PM2.5）平 均 浓 度 同 比 上 升
23.8%，臭氧（O3）上升 12.9%，这
是决定9月全省空气质量变化趋
势的主要原因。

陕西发布9月空气质量情况
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本报讯（关颖）省民政厅联
合省扶贫办、省慈善协会于近日
印发了《进一步推动农村爱心超
市规范发展的意见》。全省目前
在 9162 个行政村建立“爱心超
市”9242个，贫困村实现“爱心超
市”全覆盖。

《意见》中指出，要努力把爱
心超市建成电子商务的重要平
台，通过爱心超市帮助贫困群众
在各大电商平台及中国社会扶贫
网销售农特产品，增收脱贫。明

确了农村爱心超市的运营机制，
同时鼓励社会力量成为爱心超市
的运营主体。对现有爱心超市，
可采取公建民营、委托管理等方
式，鼓励爱心超市实施开放式、连
锁化经营。

《意见》明确了对农村爱心超
市的支持督导措施，要求各级民
政部门将农村爱心超市纳入慈善
示范社区（村）创建给予支持；扶
贫部门督促各参扶单位依法依规
给予物品和资金支持。

我省贫困村爱心超市全覆盖

新闻新闻新闻

本报讯（齐伟仝）日前，笔者从延长油田公司吴起
采油厂获悉：在近日兰州新区召开的第十二届全国石油
和化工企业管理创新大会暨“深入推进管理创新，促行
业高质量发展”高峰论坛上，吴起采油厂申报的《石油企
业自主攻关项目创新管理》项目荣获第十二届石油和化
工行业企业管理创新成果三等奖。

今年以来，吴起采油厂积极落实“科技创新年”活
动，在推动企业高质量发展中取得了新经验、新成就，形
成了一批管理创新成果，为推动采油厂深化改革、提质
增效和200万吨稳产20年以上奠定了坚实基础。

获全国石油和化工企业管理创新成果三等奖
吴起采油厂

完成区域内330千伏供电工程跨越任务
国网延安供电公司

本报讯（闫建民）近日，蒙华铁路 330千伏供电工
程（延安段）及延安东 330千伏输变电工程跨越 10-110
千伏地电公司、长庆油田、延长油田线路公司线路施工
全部完成，标志着上述工程在延安区域内的跨越施工工
作全部圆满结束。

据悉，蒙华铁路330千伏供电工程延安段停电跨越
涉及 27处 110千伏线路、20处 35千伏线路、56处 10千
伏线路，点多面广，施工任务异常艰巨。国网延安供电
公司对现场、进度、技术等进行全方面全过程管理，多次
组织施工、产权单位现场勘察，召开专题协调会。由于
跨越工作全部协调落实到位，大大减少了青赔协调、施
工工作量，尤其对降低施工作业安全风险作用十分明
显，为蒙华铁路工程按期投运提供了有力保证。


